



MÚSICA
que resiste
Surgida en Oaxaca, Pasatono Orquesta va por su primer cuarto de siglo. Firma contrato internacional con Jaque Content, sin renunciar a su esencia. **CULTURA (PÁG. 25)**



0-1
AMÉRICA vs TIGRES



SÁBADO 12 / NOV. / 2022 CIUDAD DE MÉXICO 64 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,540 \$ 25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

IMPONEN MARCA, PERO PIERDEN

Pese al impulso de 52 mil 654 aficionados que asistieron al Azteca, nueva marca de la Liga Femenil, América cae en la ida de la Final del Apertura 2022 ante Tigres.

RINDE ZOÉ HOMENAJE A FANS; GOBIERNO APENAS INVESTIGA

REFORMA / STAFF

Anoche Zoé dedicó su segundo concierto a Sofía y Esmeralda, las fans que murieron el jueves tras caer en una coladera abierta cuando se dirigían a escuchar al grupo.

Mientras, el Gobierno de la CDMX anunciaba que investigaría el robo de la rejilla y si algún funcionario no atendió el reporte. Un día después del incidente no habían hallado al culpable.

Tras bajar de un puente peatonal, Sofía y Esmeralda, de 16 y 23 años, cayeron la noche del jueves en el hoyo de 60 centímetros de diámetro en una zona sin alumbrado; fallecieron a la vista de su padre que las acompañaba y no pudo evitar la tragedia. Las rescató muertas.

En el concierto, el vocalista León Larregui lamentó las muertes y rindió homenaje a las jóvenes. En el escenario había veladoras blancas y flores.

"Esto es un muy sentido y respetuoso pésame, homenaje, a la familia de Sofía y Esmeralda, y exigimos que las autoridades se hagan cargo de esto y que no vuelva a ocurrir jamás", dijo Larregui, entre ovaciones y gritos. "Este concierto está dedicado a Sofía y Esmeralda, donde quiera que estén".

Sacmex y la Alcaldía Iztacalco aseguraron que colaboran con FGJ en la investigación.

EL FOSO DE LA NEGLIGENCIA

De acuerdo con vecinos, la alcantarilla —en la que cayeron y murieron dos hermanas la noche del jueves— tenía ya varias semanas sin tapa.

Ubicación: Viaducto Río de la Piedad, casi esquina con Añil, Col. Granjas, Iztacalco.

PROFUNDIDAD DE LA CAÍDA: 3 mts. con un espejo de agua de 60 cms.

DISTANCIA: 4 mts. de la coladera al primer escalón del puente.

ILUMINACIÓN: En la zona de la coladera no hay alumbrado.

Ancho de la banqueta: 1.80 mts., que se reduce a menos de 1 metro por el puente.

TIEMPO DE LA ALCANTARILLA SIN TAPA: 1 mes, al menos.

TRAMPAS AL PEATÓN

¿Al caminar debes sortear coladeras abiertas o registros sin tapa? Tuitea la ubicación (calle y colonia) y una imagen mencionando a @Reforma con la etiqueta #TrampasAlPeaton o manda mail a ciudad@reforma.com

Al participar, se confirma que la foto es de su autoría y cuenta con los derechos de la imagen.

Sacmex repuso por la tarde la tapa que faltaba desde hace al menos un mes; al paso, testigos gritaban "¡ya para qué!".

CON INFORMACIÓN DE JUAN

CARLOS GARCÍA, SAMUEL LUNA, IVÁN SOSA, ANDREA AHEDO Y DANA ESTRADA

CIUDAD Y GENTE



León Larregui, de Zoé, lamentó la muerte de sus fans.

Transan con empresa

Falla ISSSTE: mueren nueve

Señalan a directora como responsable; estuvo adscrita a Ayudantía de AMLO

ROLANDO HERRERA

La contratación irregular de una empresa que no cumplía los requerimientos para prestar los servicios de imagenología en los hospitales del ISSSTE derivó en el fallecimiento de nueve personas y afectó el tratamiento de 2 mil 573 pacientes graves, revelan investigaciones y documentos en poder de REFORMA.

Sin licitación de por medio, la empresa IMEDIC obtuvo un contrato por 144.8 millones de pesos, pero, debido a su falta de experiencia y a incumplimientos, ni siquiera logró instalar los equipos en 31 hospitales del Instituto.

Conforme una investigación del Órgano Interno de Control (OIC), la contratación de IMEDIC estuvo a cargo de Almendra Lorena Ortiz Genis, directora normativa de Administración y Finanzas y quien, antes de ser designada en ese cargo, perteneció a la Ayudantía de la Presidencia de la República.

Según el contrato, IMEDIC debía proporcionar a partir del 1 de julio el servicio integral para la gestión, digitalización, almacenamiento, procesamiento y distribución de imágenes médicas de imagenología (radiología), endoscopia y anatomía patológica.

Por 'austeridad' no hay pañales

IRIS VELÁZQUEZ

En el hospital "Adolfo López Mateos" del ISSSTE, empleados afirman que no dotan de pañales suficientes para recién nacidos, derivado de la austeridad en compras de material.

En este año, acusaron, los bebés sufren de constantes rozaduras, infecciones y malestar, debido a que tienen un mismo pañal por cuatro horas en lugar de dos horas, como ocurría antes, explicaron empleados consultados.

La Dirección Normativa de Salud del ISSSTE detalló la afectación a pacientes por la falla de IMEDIC.

"En 31 unidades médicas no se han prestado 40 mil 086 servicios, hay retraso en 35 mil 547, no se han realizado 25 mil 633 diagnósticos, se han suspendido 503 cirugías y mil 057 fueron reprogramadas, siendo afectados un total de 57 mil 595 pacientes; han fallecido 9 y 2 mil 573 se encuentran graves", se indicó.

El director del ISSSTE, Pedro Zenteno, envió el 2 de septiembre un oficio a Ortiz Genis donde reprocha las irregularidades del contrato y la hace responsable de los problemas generados.

Adquirirá Gobierno la marca 'Mexicana'

ANTONIO BARANDA

MÉRIDA.- El Gobierno federal pretende adquirir la marca y emblema de Mexicana de Aviación para operarla bajo administración militar, informó ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Ya estamos en trato con los trabajadores de Mexicana, tanto activos como jubilados" para constituir la nueva línea que vuelva a llamarse Mexicana de Aviación.

"Se va a adquirir, se va a hacer un avalúo de la marca, el emblema, y se va a tener una empresa para que haya

más vuelos", indicó el Presidente.

El avión presidencial que AMLO pretendía vender se utilizará en la aerolínea militar "para viajes especiales".

"Si quieren ir a Europa o a otro continente, o también de la CDMX a Tulum o a Cancún, o a Los Cabos. Y rentarlo para quienes quieren llevar a sus familias, a sus trabajadores, como un premio a su desempeño, o sea, se rentaría de manera especial", dijo.

610972000016

Refuerza INE confianza para invertir.- CCE

MARCHA POR EL INE

VERÓNICA GASCÓN

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha contribuido a mantener la estabilidad en el País, y por ende, a reforzar la confianza de los inversionistas en México, advirtió Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

"El INE ha contribuido en los últimos 30 años a reforzar la confianza de los inversionistas en México, a grado tal de que dicha estabilidad ha sido condición fundamental para alcanzar importantes acuerdos comerciales con el mundo", dijo en entrevista.

Opinó que el INE ha sido pieza fundamental para que se haya respetado la voluntad ciudadana en la elección de sus gobiernos.

"Nuestras elecciones han sido seguras y creíbles, por-

LA RUTA DE MAÑANA

CITA: Ángel de la Independencia.
HORA: 10:30.
TRAYECTO: Paseo de la Reforma hasta Monumento a la Revolución.
RECORRIDO: 1.8 Km.

35 ciudades replicarán la marcha. También en Los Ángeles, California.

51 organizaciones de la sociedad civil registradas.



AMLO CONTRA WOLDENBERG

que gracias al INE tenemos padrón transparente, casillas accesibles para todos los ciudadanos y transparencia de todos los votos y resultados", dijo.

Añadió que no conocen el contenido de la reforma electoral, pero es evidente el consenso mayoritario de la ciudadanía con respecto a la buena actuación del INE.

"Prueba de ello son las elecciones de 2018 y 2020, en las que fueron renovados 4 consejeros por los próximos 9 años con el voto unánime de los diputados.

"El INE funciona hoy adecuadamente, generando gran confianza y certeza de todos los sectores económicos y sociales de México".

PÁGINA 8

EDITORIALISTAS OPINAN...

Colaboradores de Grupo REFORMA se expresan:

"Marcharé para defender a nuestra democracia deficitaria, con la esperanza de componerla".
Denise Dresser

"Si participaré por la enorme trascendencia que tiene la preservación de un árbitro razonablemente imparcial".
Sergio Aguayo

"Nuestra democracia es por demás primitiva y enclenque, y ahora está bajo acoso".
Luis Rubio

PÁGINA 11

'Adán usa Tabasco como su rancho'

REFORMA / STAFF

José Ramiro López Obrador, hermano menor del Presidente de la República, acusó al titular de la Secretaría de Gobernación de tomar a Tabasco "como su rancho".

Conocido como "Pepín", el hermano del Mandatario sostuvo un encuentro con militantes de Morena en Villahermosa y criticó a Adán

Augusto López de manipular al Gobernador interino, según se escucha en un video difundido por los propios militantes morenistas.

"Adán agarró Tabasco como si fuera su rancho; se fue y dejó a este (Carlos Manuel Merino) de encargado que no resuelve absolutamente nada", dijo José Ramiro en el encuentro realizado a las 5 y media de la tarde en una ca-

sa de la Colonia Pino Suárez. "(Merino) Ni ata ni desata; sólo sigue la instrucción de Adán, porque sigue manejando el Gobierno de Tabasco", expresó "Pepín".

Entre aplausos, dijo que el próximo candidato de Morena a Gobernador de la Entidad debiera ser un fundador del partido. Propuso a Javier May, director de Fonatur y responsable del Tren Maya.



José Ramiro López Obrador